

➔ **Bernhard Havermann** (42) leitet den Integrationsfachdienst Bremen. Unterstützt wird er von Stefan Höppner als Prokuristen und langjährigen Leiter des IFD. Havermann war zuvor organisatorischer Leiter der Bundesgeschäftsstelle des Sozialverbandes Deutschland. „Wir wollen uns mit der Bremer Unternehmenswelt stärker vernetzen“, sagt Havermann. Annähernd 700 Menschen mit Handicaps und zahlreiche Arbeitgeber nutzen im Jahr das Unterstützungsangebot des IFD mit seinen 23 Fachberatern. Auftraggeber sind das Integrationsamt, die Agentur für Arbeit, die BAgIS, die Deutsche Rentenversicherung, weitere Rehabilitations- und Unfallversicherungsträger sowie das Bundesministerium für Arbeit und Soziales.